
 

 

 

 

 

令和元年深谷市教育委員会第８回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和元年深谷市教育委員会第８回定例会 

 

 

 

日  時  令和元年１２月１８日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時２０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

委     員   黒 屋 信 隆 

      委     員   鵜 養 美 季 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   青 木 克 尚 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   吉 田   勇 

      学校教育課長   関 根 正 雄 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   福 地 裕 仁 

      企画調整係長  

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第７回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 令和元年深谷市議会第３回定例会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   次長兼教育総務課長より説明 

 ③ 報告３ 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について 

  学校教育課長より説明 

 ④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４５号」（令和元年１２月発行）について  

  学校教育課長より説明 

⑤ 報告５ 令和元年度深谷市コミュニティ・スクール推進委員会について 

  学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 令和元年１１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 深谷市任期付職員（幼稚園長・幼稚園教諭）採用に係る要綱について  

   次長兼教育総務課長より説明 



 

 

 ① 報告１ 令和元年深谷市議会第３回定例会について 

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  ４ページの幼稚園の障害児の受入れで質問です。手帳の 

取得者はいないが、支援を必要とする園児がいて、必要に

応じて施設を改修したりしているということですが、具体

的には、どのような症状の子がいて、どのような改修があ

ったのでしょうか。 

   教 育 部 長  最近は、施設改修まで伴うことはありませんでしたが、 

車椅子を利用する方に対して、スロープを整備したことが

あります。手帳を取得していないが、支援を必要としてい

る子については、集団生活に馴染めず補助員を付けている

状況です。 

   吉 井 委 員  ３ページの学校図書館の整備状況について質問です。こ 

の答弁の中で、必要に応じた買い替えを進めたいとありま

すが、買い替えをするのにどんな基準で廃棄をしているか

教えてほしいです。 

   教 育 部 長  深谷市教育委員会で廃棄基準を定めていて、市立の図書

館に準じた内容となっています。一例で申し上げると、歴

史の本で、国名が変わり現状では正しくない知識があるも

のは廃棄しています。文学作品などは、内容は変わらない

ので、大切に使用しています。毎年年度当初に、統一した 

扱いになるよう廃棄基準について各学校に説明しています。 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ③ 報告３ 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  全国学力調査はいつですか。 

   学校教育課長  ４月１６日でございます。 

 



 

 

  ④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４５号」（令和元年１２月発行）について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 令和元年度深谷市コミュニティ・スクール推進委員会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  これだけだとわからない部分があるので、詳しく教えて 

頂きたいことが２つあります。１つ目、大寄小学校大運動

会の取組は素晴らしいと思います。地域と一体となった取

組であるとありますが、どのような取組だったのでしょう

か。２つ目は、為谷さんの記事についてです。これは、為

谷さんが投書したものなのか、それとも何かの特集で取り

上げられたのか教えてください。 

   学校教育課長  １点目の大寄小学校の取組についてですが、これまでは 

自治会の運動会と小学校の運動会を２週かけて行っていま

した。子供の人数が減少してきたこと等あり、運動会を一

緒に出来ないか、懸案事項としてありました。今年は思い

切って、午前中が小学校の運動会で、午後が自治会の運動

会とし、同日開催しようとなりました。そうすれば、テン

ト等の準備も協力することができ、地域の方が午前中から

観客としていることで子供たちの活躍を見ることができま

す。午後についても、ほとんどの児童が帰らずに参加し、

盛り上がりました。ただ、今まではそれぞれが終日で行っ

ていたので、競技種目を減らして行う必要がありました。

また、競技者のアナウンスを全員していたものを省略する

などの対応をしました。来年度は、一緒のプログラムでで

きればよいと考えています。 

           ２点目の為谷さんについてですが、今年度の成人式の実 

行委員として市長や商工会議所会頭との対話の中でこのコ

メントをされていたのが、１０月２５日の埼玉新聞の記事

に掲載されていました。「将来必ず深谷に戻ってきて、何

かしら深谷の為になりたい。」との発言が、私たちが目指

す「ふるさと ふかや・渋沢学」につながると思い、この

記事を載せました。 

 



 

 

⑥ 報告６ 令和元年１１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑦ 報告７ 深谷市任期付職員（幼稚園長・幼稚園教諭）採用に係る要綱について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  今までは多くの学校で、小学校の校長先生が兼務する形

でしたが、今回この形をとることによって、どこにメリッ

トがあるのでしょうか。さらに心配な点がもしあれば教え

てほしいです。 

   次長兼教育総務課長  深谷市は、幼児教育の充実を図る保育サービスの向上を 

うたっています。そういった中で、校長先生が兼務してい

る幼稚園が大半なのですが、ただでさえ学校運営が大変な

ところに、幼稚園の保育サービスの向上や給食が始まるこ

ともありますので、校長先生の負担軽減につながります。

また、専門的に園長をおくことによって、幼児教育の充実

などのメリットが多いと考えて今回の採用になりました。 

   吉 井 委 員  幼稚園教諭で質問です。任期付きにした理由を教えてく 

ださい。 

   次長兼教育総務課長  ２ページの募集要項の１のところに、市立保育園の一部 

民営化が決定とあります。令和５年度に保育園職員から幼 

稚園職員に異動が可能になるということで、その間の期間、 

任期付き職員を採用したいと考えています。 

 



 

 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和２年第１回定例会は、１月８日（水）午後３時 

から開会です。 

 

 

         以上で、令和元年深谷市教育委員会第８回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

署 名   この会議録は全員異議なきを認めここに署名する。 

 

 

 

 

      黒 屋 委 員 

 

 

 

 

      教 育 長 

 

 


